
 
 

                                                                                                                                    
 
 
 
 
 
 

     München, den 12.4.2023 
 
 

 
Antrag an den Bezirksauschuss 08 Schwanthalerhöhe für die Sitzung am 18.4.2023 
 
 

Info-Kampagne zur Begrünung des 8. Stadtbezirks 
 
Der BA 8 möge beschließen: 
 

Der Bezirksausschuss 8 startet eine Informations-Kampagne an alle Haushalte und Institutionen im 
Viertel, mit der auf die städtischen Programme zur Förderung von Fassadenbegrünungen, Hochbeeten 
und anderer Formen der Begrünung hingewiesen wird. Für diese Aktion stellt der BA 8 aus seiner 
Verwaltungspauschale einen Betrag von 200 Euro für die Erstellung von Informationsmaterial bereit.  
 

Sollten daraufhin durch interessierte Haushalte, Hausgemeinschaften, Vereine, Schulen, Kitas oder 
andere Institutionen Förderanträge aus dem Stadtbezirksbudget gestellt werden, unterstützt der BA 
diese durch Übernahme der Antrags-/Verwaltungskosten.  
 
 
Begründung: 
 
Die LHM bietet verschiedene Förderprogramme an, um die Begrünung der Stadtviertel durch private 
Initiativen und durch  Anwohner*innen zu stärken. Leider sind diese Förderprogramme wenig bekannt. 
Die nun beantragte Kampagne zielt darauf ab, diese Maßnahmen konkret in unserem Stadtviertel, der 
Schwanthalerhöhe, publik zu machen. 
 
Die Schwanthalerhöhe ist bekanntermaßen eines der am dichtesten bebauten Stadtviertel Münchens mit 
vergleichsweise wenig Grünflächen und Bäumen. Neben den dringend gewünschten und notwendigen 
Neupflanzungen von Großbäumen sind jedoch auch andere Maßnahmen erforderlich, das Viertel zu 
begrünen und somit einen Beitrag zur Klimawandelanpassung und zur optischen Aufwertung unseres 
Lebensbereichs zu liefern: Fassaden- und Innenhofbegrünungen, Hochbeete und Pflanzenkübel bieten 
solche Möglichkeiten.  
 
Wie bereits in den vergangenen Jahren angeboten, wäre eine Übernahme der Verwaltungskosten der 
privaten Anträge durch den BA8 bis zu einer maximalen Höhe von insgesamt 1000 Euro wünschenswert. 
GreenCity und der Baum- und Klimaschutzbeauftragte des BA8 stehen den Bürger*innen auf Wunsch 
beratend zur Seite. 
 



Der Entwurf eines Informationsblatts wurde bereits von GreenCity für einen anderen Stadtteil erstellt 
(siehe Anlage) und wird an die Bedürfnisse des BA8 angepasst werden. Zur Verringerung der Kosten 
planen wir ein beidseitig bedrucktes A4-Blatt anstelle des aufwändigeren Türanhängers von GreenCity. 
 
Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:  
 

Initiative: Dr. Michael Czisch, Michael Schelle, Sibylle Stöhr 
 


